

NOTA DE PRENSA

Carlos Arrazola: “es necesario valorar las actuaciones sobre el patrimonio que contribuyen al desarrollo económico y social del entorno”

- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Carlos Arrazola, ha inaugurado la Jornada “Presentación de las actuaciones de la CHE en la ermita de San Juan de Ruesta dentro del Plan de Restitución Territorial del embalse de Yesa”, en la que han participado los autores de las restauraciones de las ermitas del camino de Santiago francés a su paso por Aragón, así como de la consolidación del núcleo de Ruesta para seguridad del peregrino
- En 2019 comenzaron los trabajos en las ermitas San Jacobo de Ruesta (s. XI) y San Juan de Ruesta (s.XVI), ambas ubicadas en el camino de Santiago, y también se ha actuado en la ermita de San Juan de Sigüés y en la de Virgen de Escó, y en la parte que no son ermitas, se ha actuado en la consolidación de los edificios en el casco urbano de Ruesta
- Estas actuaciones recibieron en junio el Premio FAD de Arquitectura, y previamente el premio Hispania Nostra y un accésit del García Mercadal
- La Jornada ha sido clausurada por María Dolores Pascual, directora general del Agua del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico

13 septiembre 2024. – El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico), Carlos Arrazola, ha inaugurado la Jornada “Presentación de las actuaciones de la CHE en la ermita de San Juan de Ruesta dentro del Plan de Restitución Territorial del embalse de Yesa”.

Es necesario poner en valor este tipo de actuaciones sobre el patrimonio que contribuyen al desarrollo económico y social del entorno, unas actuaciones coordinadas con el Gobierno de Aragón, los municipios, empresas y la Confederación”, ha dicho Carlos Arrazola.

En 2019 comenzaron los trabajos en las ermitas de San Jacobo de Ruesta (s.XI) y San Juan (s.XVI), ambas ubicadas en el Camino de Santiago francés a su paso por Aragón.

También se ha actuado en la ermita de San Juan de Sigüés y, en menor medida, en la de Virgen de Escó.

En la parte que no son ermitas, se ha actuado en la consolidación de los edificios en el caso urbano de Ruesta. Estas actuaciones están enmarcadas en el Plan de Restitución del Proyecto de Recrecimiento del Embalse de Yesa.

Este conjunto de actuaciones fue reconocido por un accésit del Premio García Mercadal a la intervención en el patrimonio histórico por la restauración de ermitas construidas en el camino de Santiago francés a su paso por Aragón, en Ruesta y Sigüés, realizada por Sergio Sebastián, de Sebastián Arquitectos.

También mencionar el Premio Hispania Nostra, que reconoció esta intervención en 2021, por “la recuperación de dos ermitas en una población despoblada y algunos de sus edificios”.

En junio de 2024 se ha recibido el Premio FAD de arquitectura, “a la rehabilitación de ermitas del Camino de Santiago”.

El presidente de la Confederación ha querido destacar del Acta del Jurado que “se valora la audaz actuación en una ruina románica, en un paisaje de extraordinario valor”. Así como una de las notas también del Jurado: “La intervención devuelve al peregrino un espacio de espiritualidad y descanso, a la comarca un espacio para la memoria, y al paisaje una pieza olvidada”.

La directora general del Agua del Miteco, María Dolores Pascual, que fue secretaria general de la Confederación Hidrográfica del Ebro y luego presidenta durante las actuaciones en Ruesta, ha señalado en la clausura que “lo que nació como una necesidad práctica (para dar seguridad al peregrino) se ha convertido en un proyecto global y sanador”. En referencia a la importancia patrimonial que hoy tienen Ruesta y los pueblos de la Comarca.

En la Jornada han participado los artífices de los proyectos: los técnicos de la Confederación implicados con el arquitecto técnico José Antonio Piazuelo como portavoz, Sergio Sebastián, y Marc Aureli Santos, presidente de Arquín-Fad.